

Agradece Bolivia el apoyo de Cuba en su causa marítima



La Habana, 23 mar (RHC) El agradecimiento a Cuba por su apoyo a la causa boliviana de conseguir una salida al mar por el territorio chileno fue emitida por el embajador del país sudamericano, Juan Ramón Quintana.

“Cuba es el pueblo más solidario del mundo”, dijo el diplomático en una entrevista a la prensa cubana, “y esa actitud la vemos también en cientos de miles de mis compatriotas que se beneficiaron del apoyo de la isla para ser alfabetizados y recibir atención médica”, enfatizó durante un encuentro en La Habana con estudiantes de la educación primaria.

Quintana recordó que el asunto ahora está ante la Corte Internacional de La Haya, donde Bolivia presentó una demanda a Chile donde reclama a Chile la obligación de negociar con Bolivia una salida soberana al mar.

“Esta demanda del pueblo boliviano se expresa a través de los alegatos expuestos en La Haya, y que hasta ahora, lamentablemente, han tenido por respuesta maniobras dilatorias de la política exterior chilena”, apuntó el representante de La Paz en La Habana.

A lo largo y ancho del mundo, comentó, se ha mostrado solidaridad con la causa marítima boliviana, actos en los que se recuerda al mundo la justeza de nuestro reclamo por retornar a las costas del

Pacífico con soberanía.

En ese sentido el diplomático recordó el “banderazo” del 10 de marzo como una muestra de la unidad nacional en torno a la causa y la solidaridad internacional, incluida la de sectores del pueblo chileno.

“Este diferendo es una herida abierta desde 1879, y no se puede avanzar en el siglo XXI mirando al pasado, la unidad de América Latina y el Caribe pasa por resolver el problema marítimo de Bolivia, la devolución de Malvinas a Argentina, y del territorio de la Base Naval de Guantánamo a Cuba”, recordó Quintana.

Niños cubanos expresaron mediante el arte su solidaridad con la causa marítima boliviana al inaugurar hoy la exposición de dibujos “Mar para Bolivia” en el Centro Cultural de 31 y 2, en esta capital.

La muestra, a cargo de estudiantes de la escuela primaria Pedro Portuondo Bouly, fue precedida con un encuentro con el embajador de la nación andina en Cuba, Juan Ramón Quintana.

Los niños y el diplomático intercambiaron datos acerca de la historia de Bolivia, en particular acerca de la Guerra del Pacífico (1879-1883), conflicto por el que ese país perdió 120 mil kilómetros cuadrados de su territorio y 400 kilómetros de litoral.

Ese es el punto de origen del reclamo marítimo Boliviano, dijo Quintana, quien recordó que hoy se maneja el asunto en la Corte Internacional de Justicia de La Haya, donde su país presentó una demanda para reclamar a Chile la obligación de negociar una salida soberana al mar.

Como gesto simbólico los pioneros cubanos “regalaron” al representante de La Paz en La Habana una franja de mar figurada por telas azules y barcos de papel decorados con dibujos inspirados en el tema.

Quintana agradeció la iniciativa y exhortó a los niños a sentirse orgullosos de los valores solidarios que han hecho de Cuba “una potencia” en ese sentido.

Una treintena de dibujos conforman la exposición “Mar para Bolivia”, que ha tenido gestos similares en otros países donde las misiones diplomáticas de la nación andina estrechan nexos con las comunidades, dijo Quintana.

<https://www.radiohc.cu/index.php/noticias/internacionales/158290-agradece-bolivia-el-apoyo-de-cuba-en-su-causa-maritima>



Radio Habana Cuba